
Carta intestata Ordine

(inserimento in capo alla segreteria)
Commissione “TRASPORTI: MOBILITA’, INFRASTRUTTURE E SISTEMI”

Verbale della Riunione del 07/10/2020
Il 7 ottobre 2020 alle ore 18.00 in videoconferenza su GoTOMeeting, regolarmente convocata, si è riunita la

Commissione Trasporti dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Torino con la PRESENZA dei sig.ri

Ing.ri

N° COGNOME NOME PRESENTE ASSENTE
ASSENTE

GIUSTIFICATO

1

Consigliere

referente X

David Colaiacomo

2
Coordinatore

X
Michele Marino

3

Vice coordinatore

XGiancarlo

Bertalero

4
Segretario

X
Agostino di Paola

5 Abate X

6 Amadori X

7 Bagetto X

8 Bassani X

9 Benso X

10 Cantore X

11 Candiano X

12 Caposio X

13 Chiara X

14 Crotti X

15 Dalla Chiara X

16 Deflorio X

17 Del Col X

18 Dellasette X

19 De Masi X

20 Garibaldi X

21 Manelli X

22 Massa X

23 Mazzeo X

24 Nivriera X

25 Perrone X

26 Quattroccolo X

27 Pastorino X

28 Rajevich X

29 Rosa X

30 Santochirico X

31 Sogno X

32 Spina X

33 Taiariol X

34 Trevisan X

35 Trincianti (FOIT) X

36 Uras X
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37 Villa X

 OSPITI

:
COGNOME NOME PRESENTE ASSENTE

ASSENTE

GIUSTIFICATO

1 - - - - -

La riunione si apre regolarmente alle ore 18.00. Dopo le connessioni e i saluti di rito si inizia ad analizzare i

punti dell’O.d.G.: Punti O.d.G.

N° Argomento ordine del giorno Considerazioni

☒☒☒☒  punto 1
Verbale precedente (riunione 09/09/2020) Approvato.

☒☒☒☒  punto 2
Eventi,  webinar  e  seminari  (report  e

prossimi appuntamenti)

Inoltre si segnalano:

• Venerdì 9 c.m. incontro in Città Metropolitana con

gli stakeholder per un confronto sul Piano regiona-

le della Mobilità e dei Trasporti in corso di elabo-

razione (per info sito regione Piemonte).

Trevisan segnala:

•  9-11 novembre a Milano “E mobility” su mobilità

elettrica

• 14-16 ottobre a Rimini salone autobus 

• Appuntamenti AIIT: Andrea Rosa segnala, da con-

fermare, la proposta di aperitivo e visita tecnica 

presso Torino Design il 22 ottobre (da remoto)

Dalla Chiara segnala:

• 20-21 ottobre al Lingotto “future mobility forum” 

https://www.fmforum.it/
• 8 ottobre “Eppur mi muovo” da Unito su analisi 

mobilità studenti con Città metropolitana e Politec-

nico https://www.sme.unito.it/it/eventi/eppur-

mi-muovo-la-mobilita-casa-universita-ai-

tempi-del-covid-19
• 15 ottobre ore 11 da “Vado e Torno” su GNL 

“evoluzione nella continuità” https://www.va-

doetornoweb.com/eventi/
Colaiacomo segnala che ASIT organizzerà un evento 

sui KART per fine novembre

☒☒☒☒  punto 3
Comunicazioni  dal  Consiglio  e  del

Coordinamento

Colaiacomo  aggiorna  rispetto  alle  proposte

presentate  in  consiglio  giovedì  1°  ottobre  per  il

bilancio preventivo 2021 con la richiesta di budget

per 6000 € per realizzare i  seminari e i  quaderni

della Commissione

☒☒☒☒  punto 4 Gruppi di Lavoro (PUMS e Frejus)

• PUMS:  Dopo  i  precedenti  contatti  col  Comune

non ci sono stati riscontri. Colaiacomo propone di

inviare una lettera ufficiale

• FREJUS:  Come  già  emerso  nelle  precedenti

riunioni, nel 2020 ricorrono i 150 anni della caduta

dell’ultimo  diaframma  del  tunnel  ferroviario  del

Frejus e ci sono alcune attività in programma. La

proposta è stata già sviluppata ma tutto è slittato a

settembre  2021.  Colaiacomo  comunica  che  c’è

stata riunione in Accademia dove è stato definito il

budget  per  un  evento  da  3  giorni  nel  prossimo

anno.

☒☒☒☒  punto 5

Gestione attività OIT in fase 3

Prosegue  il  confronto  tra  i  partecipanti  sui  seguenti

temi per un possibile evento da programmare:

1. La mobilità al tempo del Covid: il contributo

degli ingegneri

2. Il contributo delle tecnologie innovative della
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N° Argomento ordine del giorno Considerazioni

mobilità

3. Torino in prospettiva: la mobilità degli anni a

venire

Trevisan e Dalla Chiara propongono di unire i temi 1 e

2 con l’obiettivo di preparare una scaletta con temi per

inizio 2021.

La Commissione incarica Trevisan per lavorare ad una

bozza sui punti 1 e 2 e Della Sette su una bozza per

punto 3

☒☒☒☒  punto 6

Collaborazione  con  Città  di  Torino,

Politecnico, Città Metropolitana

Come  già  comunicato,  si  intende  completare  la

ricognizione  con  doodle  da  completare  insieme  alle

Commissioni  Dipendenti,  Strutture  e  Lavori  pubblici

per  raccogliere  competenze  per   censimento  e

monitoraggio  ponti;  ad  oggi  ci  sono  8  colleghi  che

hanno inserito i loro dati. la lista verrà inviata a Città

metropolitana  che  procederà  eventualmente  ad

assegnare  incarichi.  Candiano  ha  comunicato  che  si

farà portavoce del prosieguo delle  attività  di raccolta

delle adesioni e solleciterà la condivisione di un testo

di convenzione.

Abate  conferma  la  possibilità  di  avere  incontro  con

Bertasio  e  Marengo  (Comune Torino)  presso  la  loro

sede  per discutere  della  linea 2 della  metropolitana.

Occorre  preparare  una  lettera  da  parte  di  OIT  per

organizzare. Il coordinamento predisporrà la nota

☒☒☒☒  punto 7 Analisi  e  studi  sui  trasporti  in  periodo

emergenziale

Nulla da segnalare

☒☒☒☒  punto 8 Mobilità e Pandemia: analisi e prospettive Nulla da segnalare

☒☒☒☒  punto 9 Attività della Commissione (coordina-

mento e raccordo con altre Commissioni)
Nulla da segnalare

☒☒☒☒  punto 10 Calendario attività 2020-2021
Si rinvia l’appuntamento annuale della commissione ad

inizio 2021

☒☒☒☒  punto 11 Aggiornamenti normativi Nulla da segnalare

☒☒☒☒  punto 12 Rapporti con Consulta Mobilità Ciclistica Nulla da segnalare

☒☒☒☒  punto 13
Progetto nel tavolo tecnico sul  trasporto

delle merci

L'ing.  Abate  riguardo  all'elaborazione  di  progetto  di

tavolo tecnico sul trasporto delle merci segnala che è

sospeso  poiché  il  MIT  ha  attivato  un  bando  per  il

potenziamento  degli  scali  intermodali.  Il  gruppo  di

lavoro non risulta pertanto necessario.

☒☒☒☒  punto 14 Varie ed eventuali

La  pillola  sul  codice  deontologico  ingegneri  viene

rinviata alla prossima riunione

Il coordinatore chiede a di Paola di aggiornare l’elenco

dei  componenti  la  Commissione  con  la  verifica

periodica.

Marino  riporta  la  richiesta  di  Bertalero  di  trovare

supporto per la gestione del ruolo di vicecoordinatore

Comunicazioni al Consiglio

Nessuna

La seduta si chiude alle ore 19.30 e si propone di effettuare  la prossima riunione di novembre 2020 il

giorno mercoledì 25 alle ore 18 su GoTOMeeting previa conferma della Segreteria dell’Ordine.
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Torino, 07/10/2020

Il Coordinatore Michele Marino

Il Vice Coordinatore Giancarlo Bertalero

Il Segretario Agostino di Paola
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